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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Североморцы хотят посетить дудинский музей и посмотреть спектакль норильского 
театра. В столице Таймыра обсуждают план культурно-досуговой программы для моряков.  

Совещание руководителей Таймыра и представителей Северного флота началось с 
выступления вице-адмирала СФ Олега Голубева. Он поблагодарил таймырцев за теплую 
встречу: «Мы рады находиться здесь и надеемся внести в вашу жизнь что-то новое. При этом 
готовы поучиться чему-то у вас. Главная же наша задача – укрепить содружество. Будем 
рады видеть жителей Таймыра в гостях на наших кораблях. Сами же мы мечтаем побывать в 
дудинском музее, о котором наслышаны». 

Кстати, пока корабли будут стоять в порту, военнослужащие в свободное время смогут 
посещать тренажерные залы в Дудинке. Также моряки смогут посмотреть спектакль «Ох уж 
эта Анна» в рамках гастролей Норильского Заполярного театра драмы в столице Таймыра. 

«Заполярная правда» 
 

На Таймыре впервые открыли заповедные маршруты для туристов 
В настоящее время в заповедниках Таймыра создают специальную инфраструктуру: 

обустраивают туристко-экскурсионный район и эколого-этнографическую школу для 
социальной адаптации и профориентации детей из малообеспеченных семей коренных 
народов Севера. Об этом сообщает официальной сайт Года экологии в России. 

На заповедной территории особое отношение к визитам человека, поэтому каждый 
маршрут подробно рассчитывается с учетом возможного влияния туристов на природу. 
Сотрудники заповедника знакомят посетителей с окружающим ландшафтом, флорой и 
фауной. Основной принцип формирования туристических троп — не навреди — позволяет 
минимизировать воздействие на уникальные природные комплексы горной субарктики. 

О необходимости создания условий познавательного туризма в Таймырском секторе 
Арктики ранее заявил глава Минприроды России Сергей Донской. 

"Это большая территория, где в рамках законодательства в охранных зонах можно 
развивать экологический туризм", — подчеркнул министр. 

Для этого были задействованы ресурсы заповедных территорий Таймыра, которые в 
2013 году объединили Таймырский, Путоранский и Большой Арктический заповедники: 
территория плато Путорана, признанного ЮНЕСКО памятником Всемирного наследия 
человечества, район Центрального Таймыра, зона арктического побережья с островами. 
Общая территория "Объединенной дирекции заповедников Таймыра" и их охранных зон 
составляет почти 12 миллионов гектаров. 

Директор ФГБУ "Заповедники Таймыра" Виктор Матасов отметил, что развитие 
инфраструктуры заповедников сможет привлечь до 80 тысяч человек в год. 

"Туризм может стать одним из драйверов развития региона. Например, плато Путорана, 
объект Всемирного природного наследия ЮНЕСКО площадью 2,5 миллиона гектаров, не 
затронуто хозяйственной деятельностью человека", — добавил Матасов. 

На территории плато находится 25 тысяч самых крупных в Сибири после озера Байкал и 
озера Телецкого в Алтайском крае. Глубина большинства из них достигает 180-420 метров. 
Это второй по объему резервуар пресной воды в России после Байкала. 

РИА Новости 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку прибыл отряд кораблей Северного флота 

18 августа Глава города Дудинки Юрий Гурин и его заместитель Татьяна Жиганова 
приняли участие в церемонии встречи кораблей Северного флота. Под предводительством 
163-метрового флагмана – большого противолодочного корабля «Североморск» – в столицу 
Таймыра пришли три десантных корабля «Александр Отраковский», «Кондопога» и «Георгий 
Победоносец», килекторное судно КИЛ-164, спасательный буксир «Памир» и танкер «Сергей 
Осипов». Отряд Северного флота пришвартовался на 8 морском причале Заполярного 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 3

транспортного филиала ПАО «ГМК «Норильский никель». Цель прибытия в 
Дудинку – проведение межвидовых тактических учений. 

 На причале экипаж «Североморска» во главе с вице-адмиралом Северного флота 
Олегом Голубевым дудинцы встретили хлебом-солью, поприветствовали на коренных языках 
таймырских этносов и исполнили для них национальные танцы. Свои творческие номера для 
моряков показали артисты народного ансамбля песни и танца народов Севера «Хэйро» и 
сотрудники Таймырского Дома народного творчества. 

 С 23 до 30 августа будут организованы экскурсии на военные корабли для жителей и 
гостей города Дудинки. Посещение будет проводиться ежедневно с 15:00 до 18:00 группами 
по 10-15 человек. Подняться на борт возможно только при предъявлении паспорта, фото- и 
видеосъёмку разрешено выполнять только в определенных командованием помещениях. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Перспективы развития молодежи обсудили в Норильске 

Перспективы развития молодежи в контексте общего развития города обсудили сегодня 
в Норильске. За круглым столом в Молодежном центре собрались представители самых 
разных учреждений и организаций, заинтересованные в улучшении городской среды и 
расширении возможностей для молодежи. Участниками заседания стали депутаты Горсовета, 
работники администрации и компании «Норникель», представители общественных 
организаций и объединений. 

Собравшиеся подчеркнули, что для удовлетворения потребностей молодежи в 
Норильске сегодня делается немало: спортивные, культурные, волонтерские и прочие 
программы и проекты реализуют подразделения городской администрации и управления 
Заполярного филиала «Норникеля», норильское отделение ВОО «Молодая Гвардия Единой 
России» и многочисленные активисты. В рамках круглого стола прозвучали доклады о 
деятельности стройотрядов, реализуемой «Норникелем» программе «Профессиональный 
старт» и корпоративном проекте «Движение молодых специалистов «Лидер», 
инфраструктурных проектах городского управления по молодежной политике и 
взаимодействию с общественными организациями. 

Председатель комиссии Горсовета по городскому хозяйству Александр Пестряков 
рассказал участникам круглого стола об Агентстве развития Норильска, недавно созданном 
администрацией города, компанией «Норникель» и Благотворительным фондом Владимира 
Потанина. «Через эту некоммерческую организацию планируется развивать целый ряд 
крупных направлений, в том числе туризм», – отметил Александр Пестряков. 

Депутат Горсовета Денис Каминский говорил о том, что в ближайшее время сфера 
образования должна стать объектом пристального внимания и активного развития. Это, по 
мнению народного избранника, позволит сформировать качественно новый тип личности – 
«профессионала, обладающего творческим складом ума, способностью к самообучению, 
ответственностью и свободой мышления». 

В ходе мероприятия был высказан ряд предложений и пожеланий. Итоги круглого стола, 
после обобщения, местные активисты МГЕР направят коллегам в столицу, куда сейчас со 
всей страны стекаются предложения для включения в федеральную долгосрочную стратегию 
развития молодежи РФ. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
12 новых скважин Пеляткинского ГКМ позволят обеспечить природным газом 
Норильский промрайон и Дудинку в полном объеме.  

Газодобывающие предприятия «Норникеля» - «Норильскгазпром» и «Таймыргаз» - 
завершили в 2017 году реализацию инвестиционного проекта по строительству 12 
эксплуатационных скважин на Пеляткинском газоконденсатном месторождении. Ввод в 
эксплуатацию этих скважин позволяет обеспечить потребность в природном газе предприятий 
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Норильского промышленного района и города Дудинки в пиковые зимние нагрузки, сообщает 
пресс-служба «Норникеля». 

Одновременно с этим, в связи с увеличением числа добывающих скважин и ростом 
добычи газа, на месторождении завершено строительство второй очереди сепарационной 
установки, пуск которой в режиме пусконаладочных испытаний был осуществлен в декабре 
2016 года. Ее ввод в эксплуатацию удвоит мощности по подготовке газа на установке 
комплексной подготовки газа к транспортировке. 

Также во втором квартале 2017 года успешно введена в эксплуатацию принципиально 
новая для месторождения коллекторная система сбора газа на кустовой площадке № 4. 
Проектное решение принято взамен лучевой системы. Оно позволило значительно 
уменьшить металлоемкость при строительстве, повысить надежность и уменьшить 
эксплуатационные расходы при обслуживании. 

Кроме того, начато строительство служебно-эксплуатационного ремонтного блока, что 
позволит создать ремонтную базу на месторождении, объединить оперативный и ремонтный 
вахтовый персонал в одном здании, улучшить санитарно-бытовые условия работы вахтового 
персонала… 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Надо будет, будем работать ночью»: губернатор пообещал поддержку пострадавшим 
от ливня 

В Красноярске продолжается ликвидация последствий ливня, который обрушился на 
краевой центр сегодня ночью. Как пояснили в пресс-службе мэрии города, с 4:00 до 11:00 
выпало 44 мм осадков. Дождь продолжит идти весь день, что добавит еще около 14 мм 
осадков. При этом месячная норма составляет 68 миллиметров. 

В 12:00 в городе ввели режим ЧС. Это позволило привлечь дополнительную технику — 
вместе с муниципальными предприятиями работают сотрудники «КрасКом», «Автоспецбазы», 
управления железной дороги и МЧС России. В 80 домах из-за аварии выключилось 
электричество, еще в 85 домах дождь пролился сквозь кровлю или попал в подвал. Все утро 
без света оставалась краевая клиническая больница. 

«Подтопленными или частично подтопленными оказались 13 домов в Железнодорожном 
и Октябрьском районах. Три человека эвакуированы и временно размещены в санатории 
„Лесной“. К приему пострадавших готовы социальная гостиница „Родник“ и другие объекты», 
— пояснили в пресс-службе администрации города. 

..Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский пообещал, что последствия ливня 
постараются устранить как можно скорее. 

«Большой объем работ будет проведен в воскресенье. Если потребуется, ликвидация 
последствий ливней продолжится ночью. Гражданам, чьи домовладения пострадали, будет 
оказана поддержка», — подчеркнул Виктор Толоконский. 

newslab 
 

Авиакомпания NordStar открывает новые рейсы из Красноярска в Братск, Читу и 
Стрежевой 

Авиакомпания NordStar открывает новые рейсы из Красноярска в Братск, Читу и 
Стрежевой. Рейсы начнут выполняться с 18 сентября 2017 г. на комфортабельных самолетах 
ATR 42-500. Оформление билетов уже ведется на официальном сайте авиакомпании 
www.nordstar.ruи в билетных агентствах. 

Рейсы из Красноярска в Братск и Читу будут выполняться два раза в неделю по средам и 
субботам. В Стрежевой пассажиры смогут улететь три раза в неделю по понедельникам, 
средам и пятницам. 

Братск и Чита являются крупными экономическими центрами Восточной Сибири. 
Стрежевой – один из крупнейших нефтедобывающих центров страны, расположенный в 
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Томской области. Учитывая удаленность этих городов от административных центров, роль 
регулярного и надежного воздушного сообщения с соседними регионами особенно важна. 

С открытием новых рейсов красноярцы впервые за долгое время получат возможность 
прямого авиасообщения с Братском и Стрежевым и смогут избежать пересадок и ожидания в 
транзитных аэропортах, тем самым значительно сократив время в пути. Для жителей Братска, 
Читы и Стрежевого новый рейс даст возможность использовать широкую географию полетов 
аэропорта «Емельяново» и продолжить полет из Красноярска трансферными рейсами по 
России и в зарубежные страны. 

Рейсы будут выполняться по программе субсидирования региональных авиаперевозок 
Правительства РФ. Авиакомпания NordStar с 2015 года принимает участие в данной 
программе и регулярно выполняет региональные рейсы из Красноярска в регионы Сибирского 
Федерального округа, обеспечивая воздушное сообщение между удаленными территориями. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин надеется, что общество само выработает морально-этические принципы 
Президент России Владимир Путин считает, что российское общество само должно 

выработать систему морально-этических принципов. Об этом глава государства заявил на 
Всероссийском образовательном форуме "Таврида", который прошел в воскресенье в Крыму. 

Эта тема была поднята в ходе обсуждения, в частности, вопроса о цензуре. В данной 
связи Путин рассказал о своем разговоре с писателем Даниилом Граниным в Санкт-
Петербурге. По словам президента, это был интересный и очень полезный для него разговор, 
тем более что буквально через несколько недель Гранин ушел из жизни. "Он сказал, как ни 
включаешь канал или интернет, видим одно: как кто украл, что украл, сколько украл и каким 
способом украл, и невозможно смотреть", — рассказал президент. 

Путин сообщил, что находится в контакте с руководителями основных российских 
телеканалов, хотя и не в постоянном. "Надо сказать, что они это сами понимают, и стараются 
как-то изменить к лучшему", — добавил он. 

Как отметил президент, в современном мире сложно "профильтровать поток", поскольку 
есть опасность, что такая фильтрация "примет идеологический характер", и общество будет 
лишено возможности получать достоверную, открытую, прямую информацию. 

По мнению Путина, запрещено должно быть только то, что запрещено законодательно, а 
другое может быть отфильтровано самим сообществом. "Если само сообщество выработает 
систему фильтров морально-этических, это было бы правильно", — заявил глава 
государства, добавив, что нужно минимизировать , а лучше исключить влияние государства 
на этот процесс. 

Вести 
 

Рейтинг вероятных преемников Путина возглавили Медведев и Собянин 
Глава правительства Дмитрий Медведев и мэр Москвы Сергей Собянин возглавили 

рейтинг вероятных преемников президента Владимира Путина, составленный фондом 
"Петербургская политика", пишет в понедельник "Коммерсант". 

Составители рейтинга учитывали такие показатели, как достижения и неудачи политиков, 
общественные ожидания от них, публичность, активность, неконфликтность, наличие 
контркампании против них, а также частота встреч с Владимиром Путиным. Эксперты 
считают, что люди, которые вошли в топ-20, сформируют правящую элиту в 2018-2024 года. 
При этом понятие "преемник" трактуется широко и не ограничивается одним лишь 
президентским постом. 

Возглавил рейтинг Дмитрий Медведев с 21 баллом. По мнению составителей, премьеру 
удалось преодолеть "негативную рейтинговую динамику", связанную с расследованием, 
опубликованным весной Фондом борьбы с коррупцией. 
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Собянин оказался на втором месте 19 баллами; на третьем - губернатор Тульской 
области Алексей Дюмин (18 баллов), который ранее был сотрудником службы безопасности 
Путина. 

В первую десятку также вошли министр обороны Сергей Шойгу, спикер Совета 
Федерации Валентина Матвиенко, бывший министр финансов Алексей Кудрин, глава 
администрации президента Антон Вайно, его заместитель Сергей Кириенко, спикер Госдумы 
Вячеслав Володин и глава "Роснефти" Игорь Сечин. 

В рейтинге также оказались глава Чечни Рамзан Кадыров (13 место) и глава ФБК 
Алексей Навальный (18 место). 

INTERFAX.RU 
 

В.Путин дал поручения по снижению административного давления на 
предпринимателей     

Президент России Владимир Путин утвердил перечень поручения, направленных на 
снижение административного давления на предпринимателей, сообщает в субботу пресс-
служба Кремля. В частности, правительству РФ совместно с Генпрокуратурой поручено до 1 
декабря обеспечить внесение в российское законодательство изменений, направленных на 
ограничение количества внеплановых проверок в отношении юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей (не более 30% от ежегодного количества плановых 
проверок), сокращение срока внеплановых проверок до 10 рабочих дней и ограничение 
предмета внеплановой проверки только фактами, послужившими основанием для такой 
проверки.  

Ограничение количества внеплановых проверок не должно касаться проверок, 
инициированных в связи с причинением вреда (или возникновением такой угрозы) жизни, 
здоровью граждан, вреда животным, растениям, окружающей среде, объектам культурного 
наследия, а также угрозы чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера К 15 
ноября кабинет министров и генпрокуратура должны предложить законодательные поправки, 
исключающие применения следственными органами мер, приводящих к остановке 
предприятий, включая необоснованное изъятие жестких дисков с рабочих компьютеров и 
серверов, принадлежащих предпринимателям, предусмотрев при этом возможность снятия 
копий.  

К 1 октября надзорному ведомству и правительству поручено предоставить предложения 
по наделению бизнес омбудсмена при президенте РФ и его региональных коллег правом 
представлять интересы членов общероссийских объединений предпринимателей в судах по 
отдельным категориям дел, исключая при этом возможность подачи коллективных исков или 
исков в интересах неограниченного круга лиц. Также Верховному суду РФ, правительству и 
Генпрокуратуре поручено к 15 ноября проработать вопрос о недопущении продления ареста 
в отношении лиц, подозреваемых и обвиняемых в совершении преступлений в сфере 
предпринимательской деятельности, в случае если по уголовному делу не предпринимаются 
активные следственные действия.  

До 1 октября Генпрокуратуре, ФСБ, МДВ и СКР поручено проконтролировать исполнение 
запрета на арест в отношении лиц, подозреваемых и обвиняемых в совершении 
преступлений в сфере предпринимательской деятельности, а также усилить контроль за 
законностью возбуждения и расследования уголовных дел в отношении предпринимателей. 
Кроме того, Верховному суду поручено усилить судебный надзор за законностью 
возбуждения и расследования уголовных дел в отношении лиц, подозреваемых и 
обвиняемых в совершении преступлений в сфере предпринимательской деятельности, а 
также предоставить правительству предложения об отказе в удовлетворении ходатайств 
следствия в продлении ареста предпринимателям, под делам которых не предпринимаются 
активные следственные действия. Документ с перечнем президентских поручений датирован 
15 августа. 

 ИА "Финмаркет" 
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СМИ: Центробанк ожидает от роста зарплат негативных последствий для экономики 
РФ 

Банк России связывает рост зарплат с негативными последствиями для российской 
экономики, пишет газета «Известия». 

Как отмечается, регулятор обеспокоен дефицитом кадров в стране, в частности 
нехваткой врачей, учителей, программистов и высококвалифицированных рабочих. Это 
негативно отражается на росте экономики и инфляции. 

«Дефицит трудовых ресурсов может иметь два негативных эффекта для инфляции и 
показателей экономической активности. Прямой — это опережающий рост заработных плат 
относительно производительности труда. Косвенный эффект — это снижение потенциала 
роста производства в силу отсутствия возможности привлечь нужные кадры», — рассказали в 
ЦБ. 

Из-за этих факторов зарплаты в стране на сегодняшний день растут темпами, которые 
опережают рост производительности труда, пишет газета. По данным Росстата, 
производительность труда в России начиная с 2009 года растет примерно в два раза 
медленнее, чем реальные зарплаты населения. 

В Минэкономразвития рассказали, что в последнее время рынок труда в России 
функционирует в условиях, близких к дефициту, а безработица находится на рекордно низких 
за новейшую историю уровнях. Подчеркивается, что реальные зарплаты населения, по 
данным министерства, выросли на 3,1% во втором квартале 2017 года. 

Ранее сообщалось, что реальные доходы россиян за полгода показали снижение в 1,4%. 
Росбалт 

 
США урезали ВВП России. Очередные американские санкции будут стоить стране 
ежегодно 500 миллиардов рублей  

Расширенные санкции США будут «откусывать» от роста российской экономики по 0,4 
процентных пункта ежегодно, сообщают специалисты Oxford Economics. Опрошенные «НГ» 
эксперты оценили сумму ежегодных потерь как минимум в 500 млрд руб. Причем некоторые 
аналитики полагают, что если бы на протяжении последних лет никакие санкции против 
России не вводились, тогда экономике РФ было бы значительно проще приблизиться к 
мировым темпам роста. 

Новые санкции США могут привести к замедлению темпов роста экономики России на 
0,4 процентных пункта в год, говорится в свежем обзоре исследовательской компании Oxford 
Economics. «Последние санкции США могут уменьшить на 0,4 процентного пункта 
долгосрочный потенциальный темп роста экономики России, сохраняя их в течение 
следующего десятилетия на уровне менее 1%. Это будет в основном обусловлено 
увеличением затрат по займам и новыми санкциями в отношении передачи технологий, 
особенно в энергетическом секторе, что лишит экономику столь необходимых инвестиций», – 
приводит агентство «Прайм» рассуждения иностранных экономистов. 

Правда, аналитики считают, что речь идет именно о долгосрочном эффекте. «Мы не 
считаем, что новые санкции окажут существенное влияние на экономику в краткосрочной 
перспективе и сорвут восстановление, которое пока продолжается», – уточняют в Oxford 
Economics. Компания сохраняет свой прогноз по росту экономики РФ в 2017-м и 2018-м на 
уровне 1,4% в год. 

Кроме того, исследователи отмечают, что американский закон создает дополнительную 
неопределенность для инвесторов по масштабам и широте реализации санкций. «Скорее 
всего придется пересмотреть инвестиционные планы по России, многие из которых были 
основаны на предположении, что победа Дональда Трампа на выборах улучшит отношения 
между двумя странами и инвестиционные перспективы в отношении России», – поясняют они. 
Иностранные эксперты отмечают, что санкции могут продлиться гораздо дольше, чем 
предполагалось. 

Базовый макропрогноз Минэкономразвития (МЭР), который был обнародован в апреле 
этого года, предполагал, что рост ВВП России в 2017-м составит 2%, а затем в период с 2018-
го по 2020-й ВВП будет расти на 1,5% в год. 
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В июне этого года министр экономического развития РФ Максим Орешкин 
заверил, что Минэкономразвития не будет пересматривать прогноз по годовому росту ВВП на 
2% при уточнении прогноза в августе. Министр подчеркнул, что для достижения этого 
показателя есть все основания, так как динамика ВВП выйдет на траекторию роста выше 2% 
уже осенью. 

В конце июля Орешкин заявил, что «экономический рост существенно ускоряется, 
постепенно снижаются процентные ставки, и это помогает банкам наращивать портфель в 
том числе корпоративного кредитования, кредитования малого и среднего 
предпринимательства». «ВВП РФ, по нашим оценкам, во втором квартале вырос примерно на 
2,7% в годовом выражении. За первое полугодие рост экономики оцениваем в 1,6%», – 
говорил тогда Орешкин. «Соответственно наш прогноз на год в 2% уже выглядит даже 
немножко консервативно», – уверял министр. 

Правда, уже в августе надежды главы МЭР, похоже, частично «разбились» о статистику 
Росстата. По оценкам статведомства, во втором квартале 2017-го ВВП вырос на 2,5% в 
годовом выражении, в первом полугодии – на 1,5%. С одной стороны, такой квартальный рост 
был зафиксирован впервые после четвертого квартала 2013 года.  

И это стало неожиданностью для многих как российских, так и иностранных экономистов. 
С другой стороны, это все же меньше, чем планировали в ведомстве Орешкина. Кроме того, 
рост промышленного производства в июле резко замедлился, из чего следует, что об 
ускорении экономического роста пока говорить рано (см. «НГ» от 16.08.17). 

Опрошенные эксперты обращают внимание, что МЭР делал свои прогнозы еще до 
введения новых, расширенных санкций США. В середине июня президент Владимир Путин в 
ходе «Прямой линии» уже сообщал о потерях экономики РФ от действовавших на тот момент 
антироссийских санкций: «Госдеп США считает, что эти санкции привели к минус одному 
проценту ВВП для нашей экономики, европейцы считают, что чуть побольше, ООН дает такие 
цифры – считают, что мы потеряли где-то 50–52 млрд долл., а те страны, которые ввели 
санкции, потеряли 100 млрд долл. Так что это обоюдоострое оружие и вредит всем, в том 
числе и тем, кто это делает». Но эти оценки тоже не учитывали дальнейшее расширение 
санкционных ограничений. 

Опрошенные «НГ» эксперты считают, что правительственным чиновникам все же не 
удастся полностью игнорировать влияние новых санкций со стороны США. 

«Санкции, по нашей оценке, будут действовать более пяти лет, так что именно на этом 
временном горизонте необходимо оценивать их влияние на экономику России, – сказал «НГ» 
старший аналитик инвестиционной компании «Фридом Финанс» Богдан Зварич. – Пока наш 
прогноз по росту ВВП России в 2017 году составляет 1,6–1,8%. В последующие годы мы 
оцениваем рост в 2% ежегодно, если не возникнут какие-то дополнительные негативные 
факторы, например провал цен на энергоносители. Мы, впрочем, считаем, что цена на нефть 
будет держаться в достаточно комфортном для экономики РФ диапазоне, не ниже 40 долл. за 
баррель, но и не выше 60». 

Объем ВВП РФ в январе–июне 2017-го составил в текущих рыночных ценах 42,4 трлн 
руб., а годовой объем прогнозируется в размере 86,8 трлн руб., сообщала ранее Счетная 
палата. «0,4 процентных пункта ВВП, о которых говорит Oxford Economics, составляют около 
500 млрд руб. потери ежегодно, – подсчитал для «НГ» замдиректора Центра развития 
Высшей школы экономики Валерий Миронов. – Новые санкции – опциональные, их введения 
можно ждать в течение трех–шести месяцев. Когда в апреле утверждался план МЭР, тогда о 
дополнительных санкциях никто не знал, но теперь, очевидно, фактор их влияния придется 
учитывать в прогнозах роста ВВП». 

По мнению Миронова, с учетом того, что предыдущий пакет санкций обходился 
российской экономике в 1–1,5% ВВП, потери от новых ужесточений в размере 0,4–0,5% 
вполне правдоподобны. «Без санкций наша экономика росла бы уже темпом 2,5–3% в год, а 
это уже близко к мировому росту», – говорит Миронов. Напомним, ранее Международный 
валютный фонд сообщал, что мировая экономика может вырасти в 2017 году на 3,5%. 

Для того чтобы ВВП рос и дальше, нужно продолжать реструктурировать банковскую 
систему и привлекать больше инвесторов из Китая, Японии и других азиатских стран, говорит 
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Миронов. «Формально к санкциям они не присоединились, но реально не особенно 
активно инвестируют», – пояснил эксперт.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Демограф: Россию пора «размосквичить» и перенести столицу за Урал 
Российским властям в очередной раз поступило предложение перенести столицу за 

Уральский хребет. На сей раз с подобной инициативой выступил председатель 
наблюдательного совета Института демографии, миграции и регионального развития Юрий 
Крупнов. Об этом сегодня, 19 августа, сообщает телеканал RT. 

Сообщается, что на днях Крупнов направил президенту Российской Федерации 
Владимиру Путину проект «Доктрины размосквичивания» страны. 

В этой доктрине Крупнов справедливо указывает, что Российская Федерация — 
«гиперцентрализована», так как Московский регион вобрал в себя практически пятую часть 
населения страны. 

Также эксперт отмечает, что национальное развитие в стране сконцентрировано на 
15−25 мегаполисах, в которых проживает более половины всех граждан. 

В результате продолжающийся внутренней миграции от периферии в центр Россия 
вполне может потерять свои геополитические преимущества и утратить суверенитет над 
удалёнными от больших городов территориями. 

«Вынужденно скапливаясь в узких ограниченных точечных зонах, русские люди будут 
продолжать терять импульс жизненного творчества. Они не захотят увеличивать численность 
своих семей, уходить от глобальной чумы малодетности и вымирания. Мы сегодня на 1/7 
части мировой суши живём в 7—10 раз скученнее, теснее и этажнее, чем те же англичане и 
немцы», — указывает в своей доктрине Крупнов 

Одним из решений этой проблемы может стать перенос столицы России за Урал, 
считает демограф. 

Кроме того, транспортную связь всех малых городов страны должны обеспечить 
сплошная авиатизация и полное восстановление судоходности рек. 

Также Крупнов считает, что приоритет в развитии нужно отдать Дальнему Востоку и 
Сибири, необходимо перейти от экономики, сосредоточенной в Москве, к развитию 
территорий страны. 

Одним из немаловажных моментов для переустройства страны Крупнов называет отказ 
от мегаполисной урбанизации в пользу малоэтажной ландшафтно-усадебной. По его мнению, 
это позволит русским заново осваивать свои бескрайние пространства, свою собственную 
землю, и будет способствовать уходу от принудительной малодетности и восстановлению 
демографического роста. 

Также в доктрине указано, что каждая многодетная семья должна получить от 
государства по собственной родовой усадьбе размером не менее 30 соток, имеющей всю 
необходимую инфраструктуру. 

«Размосквичить» Россию будет непросто, признает Крупнов, и вышеперечисленных мер 
явно недостаточно. Уйти от нынешнего неустроенного образа жизни миллионов граждан 
поможет только глобальный градостроительный проект тысячи новых городов и 
сопроводительной новой инфраструктуры. 

ИА REGNUM. 
 

Протест "маленького человека": почему мир захлестывает пандемия террора 
Каждый день приходят новые сообщения о жестоких убийствах случайных прохожих 

самыми разными способами,  - наездами автотранспорта, как во Франции, Испании или 
просто ножами, как в Финляндии и России. На мой взгляд,  это скорее последний прощальный 
протест "маленького человека", нежели идейный террор ради "высших целей" 

Причина, возможно, в том, что в современном обществе ценность жизни отдельного 
индивидуума приблизилась к нулю. И для общества и для него самого. И добрая песня, когда-
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то вселявшая оптимизм в наших предков словами: "каждый человек нам интересен, 
каждый человек нам дорог!", сегодня, - сугубый анахронизм! И потому всё больше и больше 
людей ощущают себя "лишними". 

Но это и неприятно и обидно, ведь каждому хочется чувствовать себя значимой 
личностью, вкусить глоток славы и признания. Вот и самовыражаются индивидуумы по-
всякому, дабы показать всему свету, что они не твари дрожащие, а крутыши - "право 
имеющие". Более или менее чем-то одаренные, пусть даже альтернативно, вступают в ряды 
всевозможных зацеперов, сталкеров, руферов, бейсджамперов и паркурщиков. А что 
остаётся ничтожествам и бездарям? Правильно - самовыражаться за чужой счёт. 
Желательно за счёт наиболее слабых, которые сдачи дать не смогут. Например как 
хабаровские или самарские живодерки, - на щенках и котятах. Или как "джигиты" в Сургуте и 
Турку, - на женщинах. Кстати, правоохранители в ХМАО исключили теракт как версию 
случившегося! 

Почему количество таких происшествий растёт экспоненциально!? Полагаю потому, что 
численность людей на Планете достигла некоей критической массы: и началась цепная 
реакция мортидо (стремления к смерти), которая захватывает всё большее и большее 
количество "человеческих атомов". Психоаналитики утверждают, что мортидо не обязательно 
ограничивается собственной персоной и имеет своей производной деструктивный инстинкт 
агрессии, ориентированный на убийство других - деструдо. Только этим, на мой взгляд, 
можно объяснить стремительный рост числа саморазрушительных акций протеста, которые 
ошибочно принимают за террористические акты. 

Повторяю, что терроризм, в классическом его понимании, преследует какие-то цели и 
обоснован некоей идеологией. А какие цели ставили перед собой те дети, которые 
расстреливали своих соучеников в школах!? В США двое школьников из дробовиков 
расстреляли 50 человек (13 насмерть), затем застрелились сами. В России лучший ученик в 
классе ворвался во время урока и застрелил преподавателя географии. Затем взял в 
заложники 24 школьников, открыл огонь по сотрудникам полиции, убил одного из них и 
тяжело ранил двоих. Какая идеология двигала американским студентом, расстрелявшим 
покупателей в торговом центре!? В США ответа не нашли: "Определённой цели, по словам 
шерифа, у злоумышленника не было. Он сделал около шестидесяти выстрелов, после чего 
пустил себе пулю в лоб..." 

Какие идеи двигали 2-м пилотом Люфтганзы, который забаррикадировался в кабине и 
направил А320 с 150 пассажирами на столкновение с горой?? И, наконец: глава МВД Франции 
не подтвердил связи террориста из Ниццы с радикальными исламистами. Его считают 
единственным исполнителем массового убийства. 

Разумеется, прожжёные политики пытались использовать трагедию в собственных 
целях, для оправдания своих действий, но, лично я, склонен более доверять 
правоохранителям! Официальная наука сему феномену объяснения не даёт, - ни российская, 
ни зарубежная. Молчат даже всеведущие британские учёные... 

Поэтому я и осмелился выдвинуть вышеизложенную собственную гипотезу и предложить 
способ её лечения: категорически запретить всем СМИ смаковать подробности подобных 
событий, чтобы не стимулировать дурными примерами тех, кто ищет как прославиться и 
потешить ЧСВ без особых усилий! 

От редакции: Если бы террор можно было остановить лишь уздечкой, накинутой на СМИ, 
то мир давно бы сделал это. Но, увы, причины пандемии терроризма лежат не только и не 
столько в сфере общественных коммуникаций... 

«Новые Известия» 
 
 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.08.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 36 ▲ 0, 11 

EUR 69, 72 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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